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Павел РОДИОНОВ

■■ Хотелось■ бы,■ чтобы■
в международной■поли-
тике■ новый■ глава■ США■
использовал■врачебную■
заповедь:■не■навреди.

ПООБЕЩАТЬ - 
НЕ ЗНАЧИТ 
ВЫПОЛНИТЬ
Президент посетил сто-

личный парк культуры 
и отдыха имени 50-летия 
Великого Октября и находя-
щийся в его центре обнов-
ленный стадион «Трактор». 
После традиционно состо-
ялся разговор с журнали-
стами. Поинтересовались, 
что произойдет после три-
умфального возвращения 
Дональда Трампа.

- Важно, чтобы Дональд 
Трамп выполнил свои пред-
выборные обещания. В аме-
рике это просто - пообещать 
и не выполнить. Это везде 
сейчас, но у них тем более. 
Но он все-таки опытный 
человек, бульдозер этот. 
Упрется - и… Только чтобы 
хуже не было всему миру. 
Потому что ведущая эконо-

мика, ведущая страна, мо-
нополист, можно сказать, 
во всех отношениях, в по-
литике в том числе. Чтобы 
не понесло. У Дональда это 
есть - его может понести. 
Очень хотелось бы, чтобы 
он сделал америку великой 
не во вред нам, не во вред 
всему миру. и не столкнулся 
там с Россией, с Китаем и со 
всеми вместе. Надо очень 
аккуратно. Думаю, что пер-
вый тот срок его этому на-
учил.

СЛОЖНАЯ 
КАРТИНА, 
ПАЛИТРА 
СЕРЬЕЗНАЯ
- Способен ли ЕС быть 

 независимым от Штатов 
и развивать отношения 
с Россией?

- Когда там «трампы» поя-
вятся, может быть. а так там 

некому. Вы же посмотрите. 
Не хочу характеризировать 
их: это нехорошо. Правда, 
сегодня американцы уже 
начали о Шольца ноги выти-
рать: что это «политический 
легковес» и прочее. Упаси 
бог, я не хочу так говорить. 
Это сын своего народа - что 
немцы заслужили, кого из-
брали, с тем пусть и рабо-
тают. Нет людей. Все пиа-
рятся, а  принять решение 
и действовать - нет. Но они 
придут к этому. Появятся 
де Голли, появятся. и Коль 
тоже появится, Ширак был 
мужик настоящий, за народ. 
Сейчас таких нет, все дро-
жат, - сказал белорусский 
лидер.

а чего дрожать?
- Дешевые ресурсы в Рос-

сии, технологии в Герма-
нии. а сейчас автопром 
и авиа - уже все развали-

вается. Вот до чего довели 
Европу, вместо того что-
бы быть вместе. Поэтому 
нужно принимать решения 
и двигаться в этом направ-
лении. Европа для этого со-
зрела. Европе нужны на-
стоящие лидеры, которые 
будут принимать решения 
и действовать. Зачем нам - 
белорусам, россиянам  - 
ссориться с ними? Пере-
вернули страницу Второй 
мировой войны, Великой 
Отечественной вой ны: 
миллионы людей погиб-
ли. Надо было двигаться 
вперед - нет, побежали за 
американцами. а те дума-
ют, что отсидятся там. Да 
уже не отсидятся. Поэтому 
сложная тут картина такая, 
палитра серьезная. Но все 
движется к этому. Просто 
надо немножко терпения, 
надо время.

У ДОНАЛЬДА ЭТО ЕСТЬ - 
ЕГО МОЖЕТ ПОНЕСТИ

Александр ЛУКАШЕНКО - о «бульдозере» Трампе:

александр лукашенко на Всемир-
ном саммите по борьбе с изменением 
 климата в баку:

О борьбе «для галочки»
 ● те, кто сегодня думает, что проне-

сет… не пронесет! Шторм в соединен-
ных Штатах америки, наводнение в Ва-
ленсии - погибли люди. Это говорит 
о том, как мы «улучшаем» наш климат. 
я это откровенно говорю потому, что 
мою страну упрекнуть в этом плане 
не за что. мы жестко выполняем все 
обязательства, которые взяли на себя.

закономерный вопрос: где вы? аме-
риканцы: зашли - вышли. как проход-
ной двор. и все делаем вид, что все 
хорошо. а ооновцы… Для чего, для га-
лочки провели это мероприятие? «ах, 
мы собрались, представители двухсот 

государств». и что? бог их накажет. мы 
должны беречь свою природу.

 ● Все отчитываются, какие великие. 
а стало еще хуже. я же назвал три 
войны, которые загрязняют атмосферу. 
Хуситов там давят неизвестно за что, 
на ближнем Востоке война (перспек-
тивы большие втягивания еще других 
стран) и на украине война. Это только 
крупные. а их более пятидесяти - этих 
конфликтов.

 ● Возможно ли остановить войны? 
Действительность говорит об обрат-
ном. поэтому я в это мало верю.

О демарше президента Польши 
Анджея Дуды

 ● один европеец (если бы мне не 
рассказали, я бы не знал) отказался 

фотографироваться («семейное фо-
то»), потому что там есть лукашенко. 
никто это даже не заметил. я там стоял 
спокойно. подошел пакистанский пре-
мьер, многие подошли, поздоровались 
с уважением. я тоже к ним. ну, как 
семья. никто не заметил, что его нет. 

Видит он, что его не заметили, и на-
чал пиариться, что не пошел фотогра-
фироваться. ну и не ходи. господи, кто 
тебя там ждал!

 ● анджей Дуда рассказывал, как 
польша бережет животный и расти-
тельный мир, но ни разу не упомянул, 
как его страна построила забор в бело-
вежской пуще, из-за чего там теперь 
гибнут звери. они же ужас что творят! 
они вырезали эту беловежскую пущу, 
а он про растения рассказывает.

 ■ Руководитель Зим-
бабве считает белорус-
ского коллегу родным.

глава рб в баку успел 
встретиться с президентом 
сербии александром Ву-
чичем, провести перегово-
ры с главой азербайджана 
ильхамом алиевым, поужи-
нать с лидером оаЭ шей-
хом мухаммедом бен заид 
аль-нахайяном. но в сми 
больше цитировали нефор-
мальный разговор с гостем 
из зимбабве Эммерсоном 
мнангагвой.

- рад видеть вас активным, 
жизнерадостным, несмотря 
на все проблемы, которые 
у нас существуют в мире, - 
приветствовал африканско-
го коллегу александр лука-
шенко.

- и вам тоже мой компли-

мент! прекрасно выглядите. 
ну, и моложе вы, конечно, - 
ответил Эммерсон мнангагва.

- наверное, не совсем.
- по сравнению со мной  

вы как юноша выглядите, 
как ребенок, - искренне ска-

зал зимбабвийский гость.
- я всегда говорю, что 

нельзя сравнивать север-
ных людей с южными. юж-
ные гораздо эффективнее, 
активнее и здоровее!

- мне 82 года, поэтому, 

смотря на вас, вижу свое-
го молодого-молодого-
молодого брата.

- мы собираемся с вами 
еще жить, и не один год, 
и нам предстоит еще немало 
сделать!

 ■ И перекладывать на нее муж-
ские обязанности. Дам стоит по-
беречь от президентства.

спросили александра лукашенко 
про грядущие выборы.

- более семисот тысяч подписей со-
брано. где-то так, - рассказал глава 
государства о тех, кто его поддер-
жал. - главное, чтобы «альтернатив-
щики» также собирали свои подписи. 
но, как мне докладывают, люди не 
очень идут на то, чтобы ставить под-
пись за другого кандидата. меня это 
радует и очень серьезно напрягает: 
для меня самое страшное - это дове-
рие людей. и люди после 2020 года 
посмотрели и думают: мы страну мо-
жем потерять, давайте будем ценить 
то, что есть. нет никакого страха, что 
будут участвовать все, кто захочет. 
мы больше не дадим возможность 
страну ни наклонить, ни на колени, 
не дай бог, поставить, ни разрушить. 
Это исключено, как бы кому-то этого 
ни хотелось.

- Может женщина быть во главе 
страны?

- я же вам говорил, президентом не 
становятся - президентом рождаются. 
у человека от природы должны быть 
фундаментальные качества, которые 
ему пригодятся как президенту. их 
много. может быть одно, два, а могут 
быть и все. Это очень важно.

привел в пример сШа, где балло-
тировалась камала Харрис.

- я еще до выборов сказал: черно-
кожего америка готова избрать, там 
был чернокожий президент. Женщину 
президентом америка, наверное, не 
готова еще избирать.

по его мнению, камала проигра-
ла из-за решений демпартии и Джо 
байдена:

- они это понимали, и не надо было 
подставлять камалу. она что могла, то 
сделала - вела пропаганду, агитацию, 
терпела всякие издевательства. Дем-
партия имела хороших кандидатов, 
они могли выдвинуть, и трамп мог бы 
не справиться.

помните, как когда-то говорил Вла-
димир путин: «пашу как раб на гале-
рах». александр лукашенко тоже это 
подтверждает:

- В беларуси президент является 
действующим главнокомандующим. 
у президента сШа не те полномочия, 
что у российского или белорусского. 
тут надо вникать во все: и накормить, 
и напоить… Это тяжелейшая работа. 
не надо грузить так женщину. у нас не 
церемониальная эта должность. мо-
жет, со временем мы тоже  подойдем 
к такому стилю, как в сШа. но пока он 
другой. Это не женский стиль.

Дам нужно беречь.
- Женщина еще и женщиной должна 

быть. поэтому женщину нельзя обре-
менять такими полномочиями, такими 
обязанностями. пусть будут мужики, 
зачем женщин обременять? не надо 
перекладывать наши обязанности на 
женщин. я преклоняюсь перед женщи-
нами, нисколько не принижая их роль. 
но они должны быть рядом, чтобы мы 
могли опереться на крепкое плечо, 
как у нас обычно бывает, - добавил 
глава рб.

ОБЪЕКТИВНО

«не наДо грузитЬ  
так ЖенЩину!»

«просто гоВорилЬня оЧереДная»

«ВиЖу молоДого-молоДого-молоДого брата» ДИАЛОГ

Отношения у лидеров не просто 
дружеские, по-настоящему партнерские.

СКАЗАНО


